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經濟及就業委員會  
第二次會議  

議程第 3 項：方便營商小組報告 

 
引言  

 
  就跟進經濟及就業委員會二零零四年二月二十三日第

一次會議的討論，方便營商小組已在二零零四年三月成立。本

文件向各委員匯報小組的工作。  
 

小組的成立  
 
2 .   方便營商小組在二零零四年四月三十日舉行第一次會

議。小組經考慮各成員在會上提出的意見後，訂定的職權範圍

如下：  
 

z 制訂和督導推行計劃，以便有系統地檢討對商界產生影

響的政府規例和程序，務求取締過時、過份、重複或不

必要的規管，從而促進商業發展和創造就業機會；  
 
z 向經濟及就業委員會匯報推行計劃的情況，並尋求委員

指導進一步工作的方向；以及  
 
z 研究其他相關範疇，以方便營商。  

 
小組由黎定基先生擔任主席，成員名單載於附件。  
 
3 .   小組以全體成員人數的三分之一作為會議法定人數，並

同意至少每季開會一次。小組可視乎所須處理的事務數量，增

加開會的次數。小組在第一次會議討論了多項事宜，詳見下文。 
 

討論事項  
 
進行中及已完成的方便營商項目  
 
4 .   小組備悉數項進行中及已完成的研究所得的結果及相

關建議。這些研究包括運輸署及消防處的部門業務運作研究，

以及關於建造業規管措施的檢討工作。小組聽取了有關部門簡
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報落實建議的進度，並且備悉一項新的規管影響評估研究經已

展開。  
 
5 .   小組成員提議，日後的進度報告應載列每個項目的開展

日期，並在合適情況下加入改善措施的預計完成日期。此外，

部分小組成員建議，有關部門應就個別項目對就業的影響進行

評估。然而，小組注意到，這項建議對部分項目來說可能並不

適用或可行，所以同意只在切實可行的範圍內加入此等資料。  
 
6 .   小組成員關注到，與內地、北美洲及歐洲大陸相比，本

港建造高樓大廈所需的時間較長。這主要是因為業界須不時向

有關政府機構申請多項不同的批准，而等候審批的時間不少。

小組成員同意邀請進行有關建造業檢討的效率促進組及顧問出

席下一次會議，向各成員簡報這方面的情況。  
 

二零零四至零五年度方便營商獎勵計劃  
 
7 .  當局向小組簡述政府擬在二零零四至零五年度的下半年推

行 方 便 營 商 獎 勵 計 劃 的 事 宜 。 小 組 對繼續舉辦該計劃表示支

持。小組成員會鼓勵工商各界支持及贊助該計劃。  
 

確定優先檢討的行業  
 
8 .   小組討論了將方便營商研究的焦點由以部門為本改為

以工商行業為本的建議。小組成員普遍贊同把焦點放在工商行

業，  但認為不應完全否決進行部門研究，因為這些研究或可促
使部門的整體效率顯著提高，從而為各行各業帶來實質好處。  
 
9 .   小組指出建造及地產業、零售業、娛樂業、物流業、電

腦採購業、科技業、藥劑業及中小型企業應為日後優先研究的

行業。部分小組成員重申在訂定各行業的優先次序時需要考慮

對就業情況造成的影響。秘書處會就不同行業的研究時間及工

作計劃提交建議，供小組考慮。小組成員也同意，如有需要時

可成立專責小組，負責督導研究工作，並可增選有關行業的代

表加入專責小組。  
 
向公眾發布資料  
 
10 .   小組成員同意提高小組工作的透明度。當局已在會後發

放新聞稿，扼要報告小組曾討論的主要事項。部分小組成員建

議把小組文件上載互聯網，以便公眾查閱。如經濟及就業委員

會同意此建議，秘書處將作出跟進。  
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工作計劃  
 
11 .  小組日後的工作將包括：  

 
z 監察在進行中的研究的進度，以及實施建議改善措施的  

情況；  
 
z 督導建造業檢討工作，務求簡化規管措施；  
 
z 督導推行二零零四至零五年度方便營商獎勵計劃；  
 
z 就已列為將會優先進行方便營商研究的行業，決定有關

研究的時間及範疇，並監察研究進度。  
 
 
 
 
 
 
 
經濟及就業委員會  
方便營商小組秘書處  
二零零四年五月  
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附件  
 

經濟及就業委員會  
方便營商小組  

 
  成員 :  

 

主席：  黎定基先生  

  

委員：  Ms Lucille Barale 

 余鵬春先生， JP 

 李山博士  

 李澤鉅先生  

 國分文也先生  

 張仁良教授  

 梁君彥先生， JP 

 盛智文先生， JP 

 郭炳江先生， JP 

 陳家強教授  

 陳智思議員， JP  

 黃宜弘議員，GBS 

 楊孫西博士，SBS, JP 

 劉慧卿議員， JP 

 鄭家富議員  

 

 

   


